
平成２４年１２月定例会一般質問通告書 

 

 

質問順 質 問 議 員 質    問    件    名 

1 釜屋 美春 

 

１ 環境行政 

① 循環型社会構築について 

1) 使用済小型家電のリサイクルについて 

現状と今後の取り組み 

2) クリーンセンター八乙女の火災について 

再発防止策は 

 

２ 道路行政 

① 町道 2号線(大沢線)の歩道のバリアフリー化を 

 

② 沢駅周辺の道路整備と踏切の歩道設置を 

 

③ 通学道路上の危険箇所の路側帯にカラー表示を 

 

３ 福祉行政 

① 高齢者や障がい者等の｢憩いの場｣設置について進捗

状況は 

 

４ 一般行政 

① 町内施設に愛称を公募し、解りやすく表示を 

1) 世代間交流スペース 

2) 子育て支援センター 

3) 地域交流センター 



 

 

２ 荻原かほり 

 

１ 福祉施策の充実について 

① 高齢者の見守り体制と対応について 

 

② 地域支えあい体制づくりの支援策は 

 

③ 男性介護者の現状と支援について 

 

 

２ 生ごみ収集について 

① 松島地区の生ごみ収集の現状と今後は 

 

② 生ごみ収集の全町的展開は 

 

 

３ 松くい虫対策について 

① 町内の松くい虫の被害状況と予防対策について 

 

 

４ 衆議院選挙について 

① 過去の選挙の投票率状況は 

 

② 投票率アップの具体的取り組みは 



 

 

３ 武村 俊身 

 

１ 一般行政 

① 平成 25年度予算、事業計画 

1) 25年度予算編成方針の考え方 

2) 平成 25年度予算規模の想定額は 

3) 平成 25年度新規事業の取り組み計画は 

4) 特色ある事業(5つの重点施策)今後の取り組みは 

5) 一般会計から特別快への繰出金削減について 

6) 町取り組みについて 

・ 町行政経営委員会 

・ 自治基本条例 

 

２ 保育園施設整備 

① 長岡、おごち統合保育園の現況と今後の進め方につ 

いて 

 

３ みんなでつくる協働のまちづくり 

① セーフコミュニティの推進 

1) 町ＢＣＰ(事業継続計画)策定の考え方と今後の進 

め方 

2) ＢＣＰ各企業策定と町とのタイアップ対策強化を 

 

４ 害虫環境整備対策 

① 町松くい虫対策 

1) 町松くい虫発生状況は 

2) 固体検査について 

 

５ 林道整備対策 

① ふるさと林道維持管理について 

1) 間伐材設置の腐食化 

2) 入口等注意標識設置は 

 

６ 公共施設整備 

① 交流広場に組み立て式簡易ステージを(提案) 



 

 

４ 松本 五郎 

 

１ 教育環境の充実について 

① 箕輪中学校における基幹通学路の見直しについて進

捗状況は 

 

② 小中学校の教育にかかる保護者負担の現状と町の対

応について 

 

③ 学校における生活相談の実施について 

 

 

２ 「ながた自然公園」一帯の環境整備について 

① きぬた農園の土地の取得の進捗状況 

 

② ながた自然公園のリニューアルプランについて 

 

 

３ 箕輪ダムの公園の整備について 

① キャンプ場の階段の改善について 

 

 

４ 箕輪町の歌の活用について 

① 箕輪町の歌の町民への周知率は 

 

② 役場電話の保留メロディや 17 時の屋外放送を｢ふる

さと｣から箕輪町の歌に換えてみては 



 

 

５ 木村 英雄 

 

１ 新年度予算編成について 

① 新年度予算編成への取り組みについて 

1) 新年度予算への町長の取り組み方針及び予算規模

について 

2) どんな事業展開を想定しているか 

3) 財源確保について 

4) 住民要望の集約方法と予算化について 

 

２ 福祉行政について 

① 福祉医療制度について 

1) 診療報酬明細書 1件当りの受益者負担について 

2) 福祉医療の拡大について 

3) 今後の福祉政策について 

 

② 認知症対策について 

1) 支援体制構築について 

2) 介護サービスについて 

3) 今後の課題について 

 

３ 一般行政について 

① 公聴活動推進について 

 

４ 防災対策について 

① 防災対策について 

1) 地域防災マップ作成について 

2) マンホール対応型トイレの設置について 



 

 

６ 大槻 金吾 

 

１ ＪＲ飯田線無人化について 

① 利用促進連絡協議会に｢協議参加の意思がない｣と回

答してきたが町としての対応は 

 

 

２ ながた荘に隣接する山林売却について 

① 山林売却問題についてその後の進捗状況は 

 

 

３ 雨水排水幹線管渠工事について 

① 生活用水としての湧水の量が少なくなってきている

が渇水が心配されるが 

 

② 工事後の道路整備は 

長年そばの会の皆さんが景観維持をしてきたが 

 

 

４ 元気はつらつみのわの大先輩事業について 

① ポイント制度の現況について 

 

② 継続性、幅広く手厚くする考えは 

 

 

５ みのちゃんバスについて 

① バス停に長イス設置を 

 

 

６ セーフコミュニティについて 

① 通学道路のカラー表示を北小パトロールの会からの

要望書の検討は 

 

② ＰＴＡ連合会からの要望書の中身と対策 

 

③ 小学校体育館窓ガラス安全対策 

 

 

７ 観光行政 

① 観光シーズン中のもみじ湖トイレ等環境整備につい 

 て 

 

② もみじ子をはじめとする箕輪町全体の観光事業につ

いて 



 

 

７ 唐澤 千洋 

 

１ 一般行政 

① 平成 25年度予算編成について 

1) 予算編成方針に上げた、メリハリのある予算につ 

いて 

2) 生活関連社会資本整備予算の充実を 

 

② 4 つの基本方針に揚げた｢地域課題の把握(現地調査)

と住民との協働のまちづくり推進｣の具体的手法 

 

２ 一般行政 

① 第 5次箕輪町振興計画策定について 

1) 策定における手法について 

・ 策定体制の整備について 

・ 人口等基本数値目標の解析方法について 

・ 住民満足度調査、まちづくりシンポジュウム等策

定への住民参加の方法について 

・ と治療計画、地域開発計画への取り組みについて 

 

３ 一般行政 

① 平成 24 年度経済危機対策･地域活性化予備費活用予

算の第 1段及び第 2段の活用の考えは 

 

４ 交通行政 

① セーフコミュニティにおける交通安全対策について 

1) 通学路県道与地辰野線の安全対策について 

2) 大規模農道の信号機設置の考え 



 

 

８ 向山 章 

 

１ 新年度予算編成 

① 編成方針(24年度を踏まえての) 

② 予算規模 

③ 基本方針 

④ 重点施策 

政府の地方財政計画は年明けにずれ込むことが確実

で地方交付税が未定のため支障が考えられるが 

 

２ 行政一般 

① ｢これだけは日本一として夢を持てる町｣を目指して

きたが進み具合の所見(平成 16年の) 

 

３ 農業新聞扱い不祥事の結末 

① 関係職員の単純な初歩的なミスでの不祥事について、

公務員としての初歩的なミスの責任は(農業行政のミス

ではない) 

1) 2年に渡っての未収は会計年度独立の原則に反する 

・ 会計収支とその報告 

・ 職員が 2年にわたって個人が保管していたのは 

ルール違反 

・ この件について関係者などに多大な迷惑をかけ 

た最高責任者としての責任感は？ 

・ 町長ならびに関係職員の処分は 

・ 農業委員会長としての責任の思い、所見 

・ 9月議会での会長の発言についての総括 

・ 議会懇談会での農政についての意見について 

 

４ 非正規職員の待遇改善について 

① 行政機関が所管する保育園、公立学校などの職場での

待遇改善について 

 

５ 町有施設の命名権 

① 町の歳入確保策としてネーミングライツ活用の検討

委員会の新設 

 

６ 消費者教育 

① 悪徳商法などの被害に遭わないよう、必要な知識を身

につけさせる消費者教育の必要性、学校現場での職員研

修と学校現場での授業の必要性 



 

 

９ 入杉百合子 

 

１ 青少年健全育成について 

① 町内にある有害図書自動販売機等その影響について 

「セーフコミュニティ｣推進の町としての対応と対策は 

 

 

２ 精神障がい者対策について 

① 「精神疾患を有する方｣が利用できる施設が無いのは

なぜか 

 

② 「精神疾患を有する方｣の自立支援の対策はどうする

のか 

 

 

３ 農産物の販売や振興について 

① アイデア料理コンクールが有効的に生かされていな

いが 

 

② 振興策として、一体的にやるべきではないか 



 

 

１０ 浦野 正雄 

 

１ 中央自動車道橋脚等の安全点検について 

① 安全点検実施の有無は 

 

② 確実な点検による安全の確保を 

 

 

２ 都市計画路の見直しについて 

① 計画の進捗状況は 

 

② 近い将来の推進計画は 

 

③ 思い切った見直しを 

 

 

３ 遊休荒廃農地の解消について 

① 遊休荒廃農地の現状は 

 

② 解消(再生)策は 

 

③ 行政の積極的関与を 

 

 

４ メープルカードの利用促進について 

① メープルカードポイントによる役場窓口での各種手

数料の支払いを 

 

 

５ 旅費条例の改正について 

① 宿泊料を定額制から実費支給制に 

 

② 自家用車を公務に使用した場合、車賃の支給を 

 

③ 高速料金、電話代等旅費雑費の支給を 



 

 

１１ 小島 常男 

 

１ 来年度予算の編成方針 

① 基本的な考え 

② 予算規模(徴税、交付金など歳入等、見込み) 

③ 道路水路など社会資本整備どこに重点 

④ 農林･工･商と観光、予算配分の考え 

⑤ 教育、福祉の重点と施策 

 

２ 財政指標の将来像 

① 将来負担比率(県内･他市町村･将来) 

② 実質公債比率(県内･他市町村･将来) 

③ 財政調整基金のあり方 

④ 財政力指数 

 

３ 災害･事故の防止対策 

① 危険箇所の把握と対策(道路･河川･崖) 

② 防災士の協力体制と育成 

③ 防災意識の高揚策(区、常会未加入者) 

④ 建造物の点検 

 

４ 町のＰＲとイメージアップ 

① ゆるキャラコンクールの評価 

② 箕輪の花(イワヤマツツジ)、木(ケヤキ)、鳥(キセキ

レイ)活用を 

③ 観光の広域との連携の具体策 

 

５ 町勢要覧 2012 

① 農業、工業、商業の実態調査 

② 都市計画道路整備の取り組み 

③ 体育施設｢ながたドーム｣の利用状況 

 

６ 生ごみたい肥化モデル事業 

① 経過と推進の問題点 

② 今後の方法 



 

 

１２ 平出 政敏 

 

１ 町の現状と未来像 

① 自立 10年目を迎えるまちづくりの足跡 

1) 自立選択の行財政理念と諸施策の展開と現状 

2) 自立判断の将来シミュレーションとその実態 

3) 自立 10年の総括 

 

② 自立 10年を一区切りとした町将来像の再構築 

1) 借金(町債)、滞納金を抱えた行財政推進 

2) 自主財源確保の政策、施策展開 

3) 少子高齢化、人口減少を踏まえた行財政改革 

4) 未達成大型事業の方向付け 

 

③ 将来につなげる｢住んでみたい｣｢住んでよかった｣ま

ちづくり施策の現状と課題 

1) 子育て支援 

2) 安全安心な町 

3) 協働のまちづくり 

4) 高齢者支援 

5) 職員の少数精鋭体制 

 

 

２ 議会主催の住民懇談会と町の住民アンケートについて 

① 議会主催の住民懇談会における住民の声を行政とし

てどう受け止めたか 

 

② 住民アンケートの集計結果と行政反映は 



 

１３ 岡田建二朗 

 

１ 私有地･町有地の境界確定について 

① 私有地･町有地の境界確定について、研究･調査した結

果は 

② 課題と今後の方向性について 

 

２ 通学路の安全について 

① 小中学校の通学路における危険箇所の把握、改善方法

や見通しは 

② 通学路として使用されている県道について、県との交

渉や進捗状況は 

 

３ 森林環境整備について 

① 町が分収契約している林分の現状は 

② 契約の継続、変更など搬出に向けた今後の計画、見通

しは 

 

４ バス停の充実について 

① みのちゃんバスの停留所について町長の所見は 

② 停留所で雨、風がしのげるように改善を 

 

５ 河川環境の整備について 

① 樅の木川の実態について町長の見解は 

② 今後の整備について更なる充実を 

 

６ 火災報知機の設置について 

① 設置率向上に向けて具体策は 

② 聴覚障がい者向けの報知器について、補助制度の周知

徹底はされているか 

 

７ ごみ収集について 

① 広域で検討されている溶融路が導入された場合、町へ

の影響は 


